

reste, pour le chef de cette famille (1) si considérée à Lyon, M. Hugues de Montferrand, ancien officier au régiment de Picardie et conseiller au grand Conseil, l'Oratoire n'était pas une congrégation inconnue. Deux alliés de sa femme, Barthélemy et Denis Cropet de Saint-Romain (2), deux de ses propres fils, Jérôme et Hugues (3), en faisaient partie depuis plusieurs années déjà. Aussi, monsieur de Montferrand eût-il envoyé volontiers ses enfants en cette Académie fameuse, dont les portes pouvaient si facilement s'ouvrir devant eux ; mais dame Elisabeth Cropet, effrayée sans doute par la distance, « consentit avec grande peine à laisser s'éloigner le plus âgé. »

Jean-Baptiste de Murard, baptisé à Saint-Michel d'Ainay le 30 juillet 1697, avait treize ans. Il trouvait, comme professeur de 4^e, le célèbre P. Houbigant, qui, après avoir passé, en qualité d'élève de philosophie, deux années au collège, devait en occuper successivement toutes les chaires et par conséquent suivre notre Lyonnais depuis la quatrième jusqu'à la rhétorique. Quatre prix étaient la juste récompense de généreux efforts, et, le 27 août, Jean-Baptiste allait prendre quelques jours de repos à Paris, chez son oncle,

(1) Sur la famille de Murard, consulter : — M. STEYERT : *Armorial général*, 1860. — RÉV. DU MESNIL : *Armorial de l'Ain*. — BREGHOT DU LUT : *Catalogue des lyonnais dignes de mémoire*, p. 202. — PERNETTI : T. II, p. 181. — M. DE VARAX : *Généalogie des Rivérieux*. — M. LÉOPOLD NIEPCE : *Histoire du canton de Sennecey-le-Grand en Bourgogne*. Lyon, 1875, 2 vol. gr. in-8°. — BAUX : *Nobiliaire de l'Ain*. — RIVOIRE DE LA BATIE : *Armorial du Dauphiné*, p. 456.

(2) Barthélemy Cropet de Saint-Romain entré à Paris en 1671 ; Denys entré à Aix en 1700, mort à Marseille en 1702.

(3) Jérôme de Murard entré à Lyon en 1701, à 19 ans, mort en 1746, procureur général de la congrégation. Hugues-François entré à Lyon le 31 décembre 1703.